

Al menos 21 detenidos en primer día de votaciones y 240.000 excusas

ELECCIONES. A las 18 horas cerrarán los locales para sufragar: del total de excusados en Comisaría Virtual, 158.000 fueron validados en cuarteles, requisito para completar el proceso en caso de estar a más de 200 kilómetros del lugar de votación.

Redacción

De 9 a 18 horas se vivirá hoy la segunda y última jornada para elegir a autoridades municipales y regionales, realizada en dos días a causa de la cantidad de cargos y candidatos. Ayer, pese a que la medida buscaba evitar aglomeraciones, se registraron filas en numerosos locales. El subsecretario del Interior, Luis Cordero, señaló que hubo “21 personas detenidas a nivel nacional, un 75% más que la del último proceso electoral”, en diciembre del año pasado, el plebiscito constitucional.

“Ocho de ellas están vinculadas al abandono del local de votación producto de tener obligaciones como vocal, dos son por desórdenes, una por lesiones y otra por robo. Hay nueve que han sido detenidas como parte de órdenes vigentes en el contexto de definiciones de la policía”, detalló la autoridad.

Sobre la constitución de mesas, se llegó a “el 99,98%, quedando sólo nueve pendientes a nivel nacional”, dijo Cordero, junto con reconocer una “gran afluencia de público” debido a “tres factores que podrían estar incidiendo: el primero tiene que ver con la extensión de la cédula, el segundo, que son cuatro cédulas; y en tercer lugar, tiene



DIEGO MARTÍN / AGENCIA UNO

EN 2021 TAMBIÉN SE REALIZÓ LA VOTACIÓN EN DOS DÍAS, A CAUSA DE LA CANTIDAD DE AUTORIDADES A ELEGIR Y, AQUEL AÑO, LA PANDEMIA.

que ver con la renovación de vocales que hemos tenido”.

A las 18 horas, siempre que no quedaran personas en la fila para votar, el Servicio Electoral (Servel) ordenó el sellado de urnas y cajas, las que pasaron la noche en los locales bajo custodia de las Fuerzas Armadas, tal como ocurrió en 2021 -en pandemia -con las elecciones de constituyentes, gobernadores, alcaldes y concejales.

En el local de votación tam-

bién pudo quedarse “un asistente del delegado (de la Junta Electoral), uno del Servel y (...), considerando que nadie entre a las salas, apoderados generales que designen los partidos. Todas estas personas estarán siempre fuera de la sala” donde se guardaron los votos, dijo el director del Servel, Andrés Tagle.

COMISARÍA VIRTUAL

Carabineros informó que en Comisaría Virtual se registra-

ron alrededor de 240.000 excusas para no votar, de las que 158.000 fueron validadas en forma presencial en centros policiales: esto es requisito para completar el proceso.

La Región de Antofagasta es donde más se ha solicitado el documento, con más de 10.000 registros. En caso de no asistir a los comicios y tampoco presentar la excusa de estar a más de 200 kilómetros del local de votación, la multa bor-

dea los \$33.000.

VOTOS MARCADOS

En el local de Estación Mapocho en la comuna de Santiago se denunció que un apoderado de Chile Vamos “llegó temprano y nos ofreció ayuda. Como tenemos que preparar tanta papeleta, nosotros dijimos que sí, y fue un error: aparecieron estos votos marcados y desde que pasó no apareció más” la persona, dijo la presi-

“La gente no sabe por quién votar”

La académica de la Facultad de Gobierno en la Universidad de Chile, Mireya Dávila, sostuvo en radio Cooperativa que “la agenda noticiosa de este último tiempo ha sido tan intensa que, si uno escucha en la calle o de repente pregunta por las elecciones, la gente no sabe por quién votar. (...) Me imagino que en algún momento se van a enterar (de los candidatos), pero por consiguiente, el nivel de desconocimiento es importante”. En consulta.servel.cl al ingresar el rut aparecen los datos electorales y facsímiles de los votos.

dentada de la mesa 904, Soledad Flores.

“Nos avisaron las personas que entraron a votar, inmediatamente apartamos esos votos, sacamos el número de folio que se pone en el libro y después de eso hicimos la denuncia”, agregó la encargada, junto con afirmar que “esos votos no llegaron a las urnas”.

Tagle confirmó que “el tema se resolvió muy bien en la mesa”, pero “obviamente no podemos dar el responsable. (...) Es difícil determinar el culpable de esta situación”. ☞